
2016, un año con trabajo y retos para 
ser más competitivos.  

	  
En	  febrero	  del	  2015	  cuando	  asumí	  la	  presidencia	  de	  la	  Cámara	  de	  la	  Industria	  del	  Calzado	  

del	   Estado	   de	   Guanajuato	   (CICEG),	   los	   integrantes	   del	   Consejo	   Directivo	   definimos	   tres	  
estrategias	   para	   impulsar	   la	   competitividad	   de	   nuestro	   sector	   productivo:	   Competitividad,	  
Internacionalización	  de	  la	  Industria	  y	  Comercio	  Justo	  y	  Equitativo.	  

	  
Bajo	  estos	  tres	  ejes	  es	  que	  hemos	  desarrollado	  programas,	  acciones	  y	  brindado	  servicios	  

a	   las	   empresas	   afiliadas	   a	   nuestro	   organismo	   empresarial	   con	   el	   objetivo	   de	   que	   puedan	  
desarrollar	  las	  mejores	  prácticas,	  y	  con	  ello	  fortalecer	  su	  actividad	  productiva.	  

	  
Los	  fundamentales	  económicos	  han	  señalado	  que	  este	  2016	  será	  un	  año	  complejo	  para	  

nuestro	  país,	  por	  lo	  que	  a	  los	  empresarios	  nos	  !"#$	  trabajar	  para	  impulsar	  la	  productividad	  y	  la	  
competitividad	  de	  nuestras	  empresas;	  y	  con	  ello	  poder	  continuar	  en	  la	  recuperación	  de	  nuestra	  
industria	  para	  llegar	  a	  los	  niveles	  de	  producción	  y	  desarrollo	  que	  teníamos	  en	  el	  año	  2012.	  
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Además	  es	  muy	  importante	  no	  perder	  de	  vista	  que	  tenemos	  un	  plazo	  determinado	  para	  

el	   ingreso	   de	   calzado	   sin	   aranceles	   con	   Vietnam	   y	  Malasia,	   como	   parte	   de	   la	   integración	   de	  
México	   en	   el	   Acuerdo	   Transpacífico	   (TPP),	   por	   lo	   que	   nuestra	   tarea	   es	   establecer	   todas	   las	  
acciones	   necesarias	   en	   nuestras	   empresas	   para	   competir	   con	   el	   calzado	  de	   estos	   países	   que	  
sabemos	  llegará	  a	  nuestro	  mercado	  buscando	  tener	  una	  mayor	  presencia.	  Por	  lo	  que	  hacemos	  
desde	   la	   CICEG	   un	   llamado	   a	   los	   fabricantes	   de	   calzado	   para	   que	   aprovechen	   más	   los	  
programas	   y	   servicios	   que	   tenemos,	   y	   que	   estamos	   seguros	   ,	   porque	   así	   ha	   sucedido,	  
impulsaran	  el	  desarrollo	  de	  sus	  empresas.	  

	  
Es	  importante	  señalar	  que	  la	  industria	  del	  calzado	  mexicano	  tiene	  un	  enorme	  potencial,	  

sólo	   debemos	   de	   generar	   una	  mejor	   cultura	   empresarial	   soportada	   con	   elementos	   como	   la	  
planeación,	   la	  administración,	   la	   innovación,	  el	  servicio	  y	   la	  calidad;	  para	  con	  ello	  mantener	  e	  
incrementar	  la	  presencia	  de	  nuestros	  productos	  en	  los	  mercados	  nacional	  e	  internacional.	  

	  
Cabe	  señalar	  que	  continuaremos	  intensamente	  con	  la	  estrategia	  de	  acercamiento	  con	  los	  

empresarios	  afiliados	  a	  CICEG,	  ya	  que	   	  sus	  propuestas	  y	  observaciones	  nos	  permiten	  mejorar	  
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permita	  lograr	  las	  metas	  que	  nos	  hemos	  trazado	  para	  este	  2016.	  

	  
!"#$%#&'#'(#&')*+',%&%-#&'./0'0('0./%12'3%"0$-%,2	  !"#$%$&'	  !"#$%&ó	  de	  julio	  a	  diciembre	  del	  

2015!como	  parte	  del	  programa	  de	  Lealtad,	  identificamos	  necesidades	  en	  nuestros	  afiliados	  	  por	  
lo	   !"#$ integraremos	   en	   nuestro	   catálogo	   de	   servicios	   de	   este	   año	   !"#$ #%&'%()*(#$programas:	  
!"#"$ %&'(#-‐socios	   “Red	   de	   Negocios”,	   encuentros	   empresariales	   con	   los	   tres	   órdenes	   de	  
gobierno,	   difusión	  de	   crédito	   y	   financiamiento	   para	   la	   industria,	   programa	   de	   servicios	   para	  
marroquineros,	  capacitación	  en	  temas	  laborales,	  capacitación	  para	  el	  personal	  operativo	  de	  las	  
fábricas	  y	  acciones	  para	  asegurar	  la	  mano	  de	  obra	  que	  requiere	  nuestra	  industria.	  

	  
	  
	  
	  
	  
Sin	   lugar	   a	   dudas	   los	   retos	   que	   enfrentáremos	   serán	   complicados	   ante	   un	   mercado	  

interno	   que	   continuará	   débil,	   por	   lo	   que	   la	   exportación	   será	   el	   camino	   para	   poder	   generar	  
negocios	  que	  impulsen	  el	  crecimiento	  del	  calzado	  guanajuatense.	  
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La	   CICEG	   les	   manifiesta	   nuevamente	   !"# $%&'(%&)!%# '*(*# +,-(+,.*(# +!.%!# (+.%!# /+#

manera	  conjunta	  y	  lograr	  el	  éxito	  que	  todos	  deseamos	  por	  esta	  gran	  industria	  que	  genera	  miles	  
de	  empleos	  y	  contribuye	  en	  el	  desarrollo	  económico	  y	  social	  de	  nuestra	  ciudad,	  del	  Estado	  de	  
Guanajuato	  y	  del	  país.	  

	  
Bienvenido	  2016	  y	  éxitos	  para	  todos.	  
	  

Ing.	  Javier	  Plascencia	  Reyes	  
presidencia@ciceg.org	  


